

Die Genera der Substantive der 3. Deklination

a) Bei den verschiedenen Substantiven der 3. Deklination ist im Vokabelverzeichnis grundsätzlich das Genus angegeben. Je nachdem, wie sie in der Grundform (Nom. Sg.) enden, fasst man sie in mehreren Gruppen zusammen. Ihr grammatisches Geschlecht folgt bestimmten Regeln.

- Substantive auf	-or	(z.B. mercator, oris):	sind Maskulina
- Substantive auf	-o	(z.B. oratio, onis):	sind Feminina
- Substantive auf	-s oder -x	(z.B. urbs, urbis oder pax, pacis):	sind Feminina
- Substantive auf	-us	(z.B. munus, eris):	sind Neutra
- Substantive auf	-en	(z.B. carmen, inis):	sind Neutra

b) Manche Substantive folgen allerdings dem natürlichen Geschlecht, z.B. senex, senis (m), soror, sororis (f). Homo, hominis galt bei den Römern als maskulin.

c) Manche Substantive sind zweigeschlechtlich, z.B. fur, furis (Dieb, Diebin) oder comes, comitis (Begleiter, Gefährte, Begleiterin, Gefährtin).